

ぱーとなーず

2013-5
Vol.06

地域とけんみん信組をつなぐ情報誌



〈発行所〉
山梨県民信用組合 総合相談センター
〒400-0032 甲府市中央1丁目18-6
TEL.055-233-4176



甲州信玄の会会長

おおた まさる
多田 勝さん (オオタ総合食品株式会社 代表取締役社長)

食肉卸・小売業を営む会社の社長さん。

「本当は、私は大の肉嫌いなんです。だから、家業の精肉店を継いだとは思っていません。」

大学卒業後、旧甲斐信用組合(現山梨県民信用組合)に入組、金融マンとして歩み始めた。しかし平成3年退職。一念発起し「自らの肉嫌いに目をつぶり、肉嫌いの私が食べてもおいしいと感じられるものを売る」との信念で精肉を核としたミートデリの道へ。他社との差別化を図る繊細な肉の選別が売りになった。

また、「本物の“山梨ブランド”を創りたい」と願い、豊かな水と緑が育てた豚肉を求め出会ったのが、甲府の養豚家千野さん。安全安心な本物を提供しようと美味い豚を作った。これが「甲州信玄豚」。郷土の名将武田信玄の名に恥じないよう「甲州信玄」の旗の下に、山梨県にこだわり本当に安全で美味しいものを提供する企業、生産者など同志を持つ仲間が集う・・・



私たちは
献血推進キャンペーンを
応援しています。

けんみんのグッドパートナー
YKS 山梨県民信用組合
<http://www.yamanashikenmin.shinkumi.jp/>



食の匠達が切磋琢磨し 山梨から世界へ

「山梨県内で生産・製造された商品若しくは山梨県産の原料を用いた物」を基準に、
「本当に安全で美味しい物を消費者に提供できる」企業、生産者であり続けること。

武田信玄の時代、「風林火山」の旗の元に集いし、理想者達。
その理念を引き継ぐ山梨の者として、日本にそして世界に発信する。

風 の一番隊

甲州信玄 小梅ぼし



長谷川醸造株式会社

〒400-0332 山梨県南アルプス市鏡中條 3481
TEL 055-282-1516

風 の二番隊

甲州信玄 穀物



株式会社 はくばく

〒400-0598 山梨県南巨摩郡富士川町最勝寺 1351
TEL 0556-22-8989

風 の三番隊

甲州信玄 旬果



株式会社 斎庵

〒400-0505 山梨県南巨摩郡富士川町長澤 1005-1
TEL 0556-20-6033

林 の一番隊

甲州信玄 ほうとう



有限会社 横内製麺

〒408-0021 山梨県北杜市長坂町長坂上条 2076 番地
TEL 0551-32-2154

林 の二番隊

甲州信玄 極上生くるみ信玄餅



金精軒製菓株式会社

〒408-0312 山梨県北杜市白州町台ヶ原 2211
TEL 0120-25-3993/0551-25-3990

林 の三番隊

甲州信玄 信玄鶏



甲斐食産株式会社

〒406-0835 山梨県笛吹市八代町米倉 1447
TEL 055-265-5050

火 の一番隊

甲州信玄 寿司



福寿司

〒400-0032 山梨県甲府市中央 1-20-19
TEL 055-227-2945

火 の二番隊

甲州信玄 豚・牛



オオタ総合食品株式会社

〒409-3853 山梨県中巨摩郡昭和町築地新居 1741-1
TEL 055-230-8100

火 の三番隊

甲州信玄 弁当



株式会社 丸政

〒408-0044 山梨県北杜市小淵沢町 996
TEL 0551-36-2521

山 の一番隊

甲州信玄 地酒



株式会社 依田酒店

〒400-0047 山梨県甲府市徳行 5-6-1
TEL 055-222-6521

山 の二番隊

甲州信玄 なんぶ茶



まるわ茶園

〒409-2103 山梨県南巨摩郡南部町万沢 5734-1
TEL 0556-67-3458

山 の三番隊

甲州信玄 アンテナ店



ilcielo イルチエーロ

〒400-0047 山梨県甲府市徳行 3-7-6
TEL 055-287-8494

中小企業景気速報

山梨県内下請企業の景況 (平成25年4月分)

推移			水準				
上昇	横ばい	下降					
→	→	→	好調				低調

総括

県内景気は、半導体製造装置、工作機械関連を中心に引き続き低水準の稼働状況にある。円安の進行に伴い燃料、原材料価格の上昇がみられるが、価格転嫁は難しく採算面の厳しさを訴える声が聞かれる。アベノミクスによる先行き期待感はあるが、まだ景気回復の実感はない。

加工形態別の業況

鋳物・ダイカスト

バルブ部品関連、自動車関連部品で比較的低水準を抱えているが、工作機械、家電部品関連で動きが鈍く、総体的に生産水準は低い状況にある。

切削加工

各種製品部品で引合い等若干の動きが見られるが、液晶・半導体製造装置関連を中心に厳しい受注状況が続いており、業況は低調のまま横ばい。

板金加工

太陽光発電装置関連で多くの受注量を抱えているが、半導体製造装置、工作機械関連で引き続き低水準の稼働状況となっており、全体的には先月とほぼ横ばいの稼働状況にある。

プレス・金型

自動車関連、光学機器、スマートフォン関連において一部受注量が増加するなど、総体的にますますの稼働状況にある。金型は比較的順調に推移している。

プラスチック・金型

電気・ガス等インフラ関連部品、トラック部品の一部でそこそこの受注量を抱えているが、総体的に受注状況は芳しくない。金型は概ね順調な稼働状況。

表面処理

(塗装・メッキ・熱処理)
バス・トラック部品関連で忙しいとする企業もあるが、半導体製造装置、工作機械、ロボット関連部品等については受注量が減少したまま推移しており、総体的な稼働状況は低水準。

組立加工

太陽光発電装置関連、自動車部品関連の一部で比較的順調に稼働しているが、依然として半導体製造装置関連で低水準な稼働状況が続いており、総体的に動きは鈍い。

地場産業

(織物)
全体的には依然低調な状況にあるが、一部では東北の復興需要によりカーテンなどインテリア製品が増加しているほか、紳士服裏地、オリジナルネクタイ製品も地道な周知活動により引合いが出始めている。
(ワイン)
ワイン業界は低価格品を中心に多少上向き傾向にある。クオリティの高い甲州ワインは価格帯が高くなかなか数は出ないが、折からの高級志向により堅調に推移している。

公益財団法人 やまなし産業支援機構
〒400-0055 山梨県甲府市大津町2192-8
TEL:055(243)1888 FAX:055(243)1890
http://www.yiso.or.jp

磁北線を辿りながら

公益財団法人 やまなし産業支援機構 専務理事 手塚 伸

過日、方位磁石と地図とともに久しぶりに白馬三山、小連華、白馬乗鞍などの春山を望む母池自然園をバックカントリースキーで楽しんだ。学生時代からの癖なのだが、春山に限らずどんな山でも磁石と地図が欠かせない。ところで皆様は磁北線をご存じだろうか。

地図上の北は北極点、つまり緯線を真直ぐ上に伸ばした方角だから磁石が指す北もこの方向であるはずだが、このことは正しいか。意外なことにこれは誤りである。不勉強で正確な仕組みはわからないが、実は磁北は北極点にはなくハドソン湾付近にあり、磁石の北はそこを差す。従って、山行途中急激な気象変化で自らの立ち位置が不明になったとき、地図と磁石を頼るだけでは正しい方向に到達することは不可能となる。とすればどうしたらよいか。

答えは、山梨あたりだと、磁北が緯線から約6°強西にずれていることから、山行前に予め「緯線から約6°強西方向に交差する直線」これを「磁北線」といって、を入れておくことだ。そして、図上の最終目的地と磁北線とが形成する角度を計り、これを基準にとりあえず目視可能な目標物を定め進む。これを繰り返すと荒天下でも目的地に到達することが可能となる。

さらに厄介なことに、緯度により図北と磁北との角度は異なり、沖繩あたりでは4°となることに加え、何年か経過すると、この角度にも若干の差異が生ずるので、常に注意が必要となる。

さて、TPPへの参加や大学入学時期を秋にスライドさせるといったことが大きな話題となっている。いずれも我が国の標準が、グローバル標準に合わないことに起因する問題である。

しかしよく考えてみると、古今東西、様々な文化が交流する中から新しい物が生まれてきていることは否定しようのない事実であり、例えば、東南アジアから海を渡ってきた強烈な醸造技術が日本の醸造技術と出会い円やかな醤油や味噌を生み出し、また、日本の擦り合わせ技術の粋である自動車産業が海を渡りタイで新たな擦り合わせ型産業を育んできた。

要は、異なった文化や生活様式、産業構造などを前提に、人や物、技術や情報が融合することにより新しい物や発想が生まれ、更にそれらを、それぞれの価値を増す方向に伸ばすことが求められているのであり、何らかの優越する力や仕組みの下に一本化を図ることこそが全てである、という思考形態を改める必要がある。避けるべきは、大切な方向性を定める過程において「地図上の北」的発想で単純に是非を決めてしまうことである。

疑うことなく標準化を求めるとは、磁北線の実態を知っていれば、沖繩の山原を歩くときに誰もが6°ではなく4°の磁北線を入れるように、そこに、自らの立ち位置を見極めた上で冷静な状況把握ができる能力と、深い人間の知恵が求められるのだと思う。

真心こめて仕上げる 清潔で楽しさを演出するリネンサプライズ

株式会社 小林リース

リネンサプライという言葉を知っていますか？
浴衣、シーツ、タオル類の繊維製品の賃貸業とクリーニング業を重ね合わせた様なもので、クリーニングや集配が重要なサービス業です。

株式会社小林リースは、昭和25年に小林洗染商會として、石和町(現笛吹市)で創業。昭和35年石和町に温泉が湧出した時、現代表取締役会長小林安子氏が洗い染めの水洗いの技術からヒントを得て、ホテル、旅館のシーツや浴衣のクリーニングを業務導入することを考え、昭和40年リネンサプライ業に進出しました。おりしも、石和温泉隆盛期と重なり業務も拡大し、昭和50年に株式会社に変更、現在に至っています。その後、石和温泉だけでなく営業地域を広げ、高速道路

沿線を中心に神奈川県、長野県まで進出しています。小林幹生常務から「弊社のモットーは、ホテル、旅館等に宿泊するお客さまに清潔で安全なりネンを提供する」との言葉を

提供することにより、滞在時間を楽しく過ごしていただくことです。そのため、通常の水(硬水)に比べると溶液や汚水に対する分解能力や繊維への浸透性が高く、汚水落ちが良い軟水処理装置を導入してあります。また、ホテルのこだわりやニーズを的確に伝えるため、真心のこもった製品、納品ドライバーなどの営業力の強化に心掛けています。従業員は230名です。そして、毎年5名前後の新人社員が入ってきています。また、最大70歳まで安心して働ける継続雇用制度をいち早く導入したことにより、弊社が培った技術を若い世代に伝えております。また、宿泊業のお客さまだけではなく、一般の消費者の皆さまにも、弊社の真心のこもったクリーニング技術をお届けするために関連会社「せんたくクラブ」を県内40店舗で営業しております。

「水、空気、緑、自然を大切に、観光立県山梨を底辺から支える企業であると自負しております。」とお話をいただいた。常務の顔は輝いていた。



知っていますか?

旅先等で急に現金が必要になった時に、「けんみん信組」カードは手数料がかかりますが、銀行・信用金庫・信用組合・JAバンク・労働金庫・ゆうちょ銀行・コンビニなどのATMでもご利用いただけます。

「けんみん信組」カードで、手数料が無料でお引き出しできるのは...

- けんみん信組ATM 平日 8:00~18:00 土曜日 9:00~14:00
- 山梨中央銀行ATM 平日 8:45~18:00
- セブンイレブンATM 平日 8:45~18:00 土曜日 9:00~14:00

※「しくみお得ねっと」提携金融機関でも、平日 8:45~18:00、土曜日 9:00~14:00は無料です。

※一部外資系金融機関等では利用できません。

しんくみ保証 事業者ローン

けんみん信組との取引が1年以上ある
事業者のみなさま
まずはお気軽にご相談を!
(運転資金・設備資金など事業性資金)

個人事業者 **50～300万円**
(白色申告者は200万円まで)

法人 **50～500万円**

融資期間5年以内

融資利率 **年6.5%** (保証料含む)

連帯保証人 ●個人：原則不要
ただし、保証会社が必要と認めた場合は、
連帯保証人が必要です
●法人：代表者

詳しくは窓口へおたずねください。

年金友の会定期総会が開催されます

今年は “山本譲二 歌謡ショー”

年金の受け取りをされているお客さまを会員とした「けんみん信組年金友の会」は、各店で年金旅行やゲートボール大会などの行事を行っており、大勢の方にご参加いただいております。
また、今年は6月11日から13日にかけて地域ごとに定期総会を開催し、その後はアトラクションとして、“山本譲二 歌謡ショー”を催すこととしておりますので、皆さまのお越しをお待ちしています。

ブロック名	開催日	開始時間	会場
甲府・峡中1部	6月11日	13:00	コラニー文化ホール
甲府・峡中2部	6月11日	16:30	コラニー文化ホール
峡東ブロック	6月12日	12:00	甲州市民文化会館
郡内ブロック	6月12日	16:30	うぐいすホール
峡北ブロック	6月13日	12:00	葦崎文化ホール
峡南ブロック	6月13日	16:30	ますほ文化ホール

※詳細については、お取引の店舗からご案内させていただきます。

年金 相談

けんみん信組 年金友の会 定期総会 山本譲二 歌謡ショー

県内各ブロックで、六月十一日～十三日に、年金友の会の定期総会と山本譲二歌謡ショーを開催します。
年金友の会会員の皆さまの多数の参加をお願いします。
●参加費用は二千円です。
詳しくは、けんみん信組の窓口または総合営業係にお問い合わせください。

支店 紹介 牧丘支店



牧丘支店は昭和35年8月に(旧)塩山信用組合牧丘支店として開店いたしました。その後、3度の合併を経験し、開設以来53年もの長い歴史とともに、現在も、山梨県民信用組合牧丘支店として、山梨市役所牧丘支所や牧丘病院の前の窪平商店街にあります。男性職員4名、女性職員3名の合計7名のスタッフで少数精鋭ですが、お客様を第一に考え明るく笑顔での業務活動とメリハリのある活動を心掛けています。営業エリアは、山梨市牧丘町・三富と甲州市塩山松里地区です。牧丘町は巨峰、松里地区は枯露柿の産地として有名

で味も良く、秋には巨峰の紫、冬には枯露柿のオレンジと周囲の自然とマッチし、ビューポイントのひとつにあげられます。また、武田信玄公ゆかりの恵林寺・放光寺や森林セラピーで有名な自然美ある西沢溪谷をはじめとする山々など四季折々楽しめます。そして何と言っても人情味ある地域のお客様が一番の宝物で、牧丘支店にとっても長い歴史の財産でもあると思います。これからも地域の皆さまの良きパートナーとしての使命感を持ち、地域のため、7名の職員全員で活動していますので、まずは牧丘支店へよってけし…

振り込め詐欺を防ぐ ～御坂支店～

小林 恵 窓口統括係長お手柄



3月6日、支店内のATMで携帯電話を使用しながら振込手続きを行っている70歳代女性を発見。窓口へ誘導しながら、事情を伺ったところ、社会保険庁からの還付金詐欺の疑いがあったため、支店長に報告し、警察に連絡。詐欺を未然に防止した。

小林係長は、母親の介護をしており、年金機構や市町村の還付手続き方法を知っていたため電話の内容を不審に思ったとのこと。

小林係長は、「現在、母親は介護を必要としているが、中学2年生を先頭に4人の子供を育てていて、母親の協力があったからこそ今の私があるので、母に感謝している。このことで高齢者に対する気配りができたのではないかと話していた。



逸店・逸品 紹介

甲斐の火を継ぐ 能穴焼窯元



「焼物は、どんな色に仕上がるか、窯から出るまで判らない」と話す二代目林茂松さん。山梨県の窯元として有名な能穴焼は、JR中央本線穴山駅近くにあり、初代林茂松が「甲斐の陶芸」として再興し、二代目が継承。オブジェ「深海の遺産」は、日本現代工芸展等で数多く受賞しております。後継者林弘記さんは、筑波大学を卒業後、岐阜県で修業。「伝統を受け継ぎ、伝統だけにとらわれず、ひとりの作家として陶器の愛好家だけでなく、一般の家庭でも使われる器を創りたい」として、「能陶」Notohブランドを立ち上げた。販売は窯元で行っている。また、予約制の陶芸教室も二代目が指導している。

住所：山梨市穴山町4281
電話：0551-25-5047